
СОВЕЩАНИЕ  ПО ВОПРОСАМ
ЖИВОТНОВОДСТВА

Областное совещание по вопросам
предстоящего зимнего стойлового
содержания скота состоится на будущей
неделе в областной администрации. Об этом
сообщил начальник управления сельского
хозяйства и продовольствия В.М. Серов. На
данном мероприятии планируется также
определить дальнейшие перспективы
развития животноводства на Орловщине. В
работе совещания примут участие главы
администраций районов, начальники
районных управлений сельского хозяйства и
руководители хозяйств всех форм
собственности.

УБОРКА  «ВТОРОГО ХЛЕБА»

Завершена уборка картофеля в СПК
«Березки» Орловского района. С 60 гектаров
убрано 1260 тонн картофеля (урожайность —
210 центнеров с гектара).

ОАО «Звягинки» и СПФ «Куликовский» пока
отстают от признанного лидера по
урожайности (160 и 140 центнеров с гектара
соответственно), но с уборкой не затягивают.
Она будет завершена в ближайшие день3два.

По данным облсельхозуправления,
основное производство картофеля
сосредоточено в Хотынецком, Орловском
и Свердловском районах (агрофирма
«Краснорябинская», КХ «Заря», КСП
«Богородицкое», СПК «Березки», ОАО
«Звягинки», СПФ «Куликовский», ЗАО
«Куракинское»). Из имеющихся 1700 гектаров
убрано более половины. Средняя урожайность
по области — 129 центнеров с гектара. Всего
получено более 12 тысяч тонн картофеля.
Уборка «второго хлеба» продолжается.

ПОМОЩЬ ПРОДОЛЖАЕТ
ПОСТУПАТЬ

Средства в помощь семилетней Елене
Есеновой, пострадавшей от теракта в
Беслане, продолжают поступать.

Их перечислили Залегощенский и
Колпнянский хлебозаводы, индивидуальный
предприниматель Карпиков, Старо3
Гурьяновская школа, пенсионерка
Ж.И. Холодкова, начальник Орловского
городского управления по делам ГО и ЧС
М.В. Вдовин, АИКБ «Зенит Бизнес Банк»,
ЗАО ФСК «Чайка», ООО «Аккорд»,
ЗАО «Автолайн».

Напомним, что Елена Есенова получила
ожоги во время теракта в Беслане и проходит
сейчас курс лечения. Родители были убиты
боевиками в те трагические дни. Лена
осталась сиротой.

Информагентство «ОП».

ПАНОРАМА  СОБЫТИЙ

2 — 3я стр.

СОВЕТ ДЛЯ «ЗОЛУШКИ»

7я стр.

СУДЬБА ГЕРОЯ
Завтра исполняется  восемьдесят лет Сергею Егоро3

вичу Баркову. 60 из них он — Герой Советского Союза. Но
это не единственное его звание, есть еще два: почетный
железнодорожник и почетный ветеран Московской желез3
ной дороги. Высшие награды Родины и отрасли — как
символы этой судьбы, которую вели две дороги: сперва
— фронтовая, потом — железная.

8я стр.

Попасть в шоу3бизнес, стать звездой эстрады — заветная
мечта миллионов молодых людей. Реальная же действитель3
ность разительно отличается от этих наивных представлений,
в чем и убедилась одна из орловчанок, попробовавшая свои
силы на кастинге «Фабрика звезд35».

ДВИГАЕМСЯ, ДЕВОЧКИ!
ДВИГАЕМСЯ, МАЛЬЧИКИ!

www.orp.orel.ru   orp@rekom.ruИздается с 22 марта 1917 года
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Крыша дома своего

— Владимир Викторович, напом�
ните нашим читателям, при каких ус�
ловиях молодая семья может стать
участником программы?

Право на получение субсидии имеют
супруги, чей возраст составляет от 18 до

30 лет включительно. Семья должна по3
стоянно проживать (с соблюдением пра3
вил регистрации) в Орловской области
и состоять на учёте как нуждающаяся в
улучшении жилищных условий в муни3
ципальной жилищной комиссии по мес3

ту жительства.  Кроме того, супруги дол3
жны иметь финансовую возможность
единовременного взноса в размере не
менее 30 процентов от общей стоимости
строящегося или приобретаемого жи3
лья и привлечения 40 процентов стоимо3
сти жилья в виде кредитных, заемных и
других финансовых средств.  Супруги
должны состоять в браке не менее двух
лет — это условие для семей, не имею3
щих детей (ребенка). На семьи, в кото3
рых есть дети (ребёнок) или ожидаю3
щих рождения ребёнка, данное ограни3
чение не распространяется. Несоответ3
ствие одному из требований может яв3
ляться основанием для отказа в предо3
ставлении субсидии.

В соответствии с условиями про3

В нашей области подводятся итоги первого этапа областной целевой
программы «Жилье для молодой семьи» (положение  о порядке и
условиях предоставления жилья молодым орловцам было утверждено
постановлением коллегии администрации области
№ 59 от 26.03.2004 г.). Комиссия, которая была создана при  областном
управлении по делам молодежи и физической культуре для ведения
единого реестра и рассмотрения вопросов  выделения адресных
безвозмездных субсидий, к началу сентября  приняла 186 заявлений.
О том, как реализуется эта программа в нашей области,
мы беседуем с начальником областного управления
по делам молодежи и физической культуре В. В. АГИБАЛОВЫМ.

граммы  молодая семья имеет право на
получение государственной поддержки
из бюджета муниципального образова3
ния и из бюджета Орловской области,
но только в пределах социальной нор3
мы жилья, установленной действующим
законодательством (18 кв. м общей пло3
щади жилья на 1 члена семьи), по цене
средней рыночной стоимости 1 кв.м
общей площади жилья, утверждаемой
Госстроем РФ для Орловской области
на текущий квартал. На сегодняшний
день фиксированная цена 9200 руб.
за квадратный метр.

Кстати, подобного механизма реали3
зации безвозмездной субсидии нет
больше ни в одном регионе России.

(Окончание на 3�й стр.).

ОФИЦИАЛЬНО

ДУМА — ЗА УЖЕСТОЧЕНИЕ
ЗАКОНОВ

Совет Госдумы определил повестку се3
годняшнего  заседания. Как сообщил ра3
нее спикер Думы Борис Грызлов, первое
пленарное заседание палаты будет пол3
ностью посвящено вопросам безопаснос3
ти.

Рабочая группа Госдумы уже рассмот3
рела 36 законопроектов, в которые могут
быть внесены изменения, направленные
на ужесточение мер по борьбе с терро3
ризмом.

В частности, это касается закона о тер3
роризме, миграционного законодатель3
ства и Уголовного кодекса. Особое вни3
мание будет уделено обеспечению без3
опасности на транспорте и в обществен3
ных местах, усилению контроля за обо3
ротом оружия и взрывчатки, восстанов3
лению института конфискации имуще3
ства. Ряд депутатов предлагает приоста3
новить мораторий на смертную казнь для
террористов.

По сообщениям информагентств.

КОНФЕРЕНЦИИ

ФОРУМ ЛИТЕРАТУРОВЕДОВ
В ОРЛЕ

22 — 25 сентября Орловский госуни3
верситет и Орловский государственный
литературный музей И.С. Тургенева про3
водят международную научную конферен3
цию «Творчество писателей3орловцев в
истории мировой литературы», посвящен3
ную 1003летию со дня рождения К.Д Му3
ратовой.

К.Д. Муратова — известный отечествен3
ный литературовед, уроженка г. Болхова.
Вся ее научная биография связана с Пуш3
кинским Домом Института русской лите3
ратуры в Ленинграде (Санкт3Петербурге).
Ее труды как библиографа, специалиста
по творчеству А.М. Горького, автора учеб3
ников и монографий пользуются заслу3
женным авторитетом у научной обще3
ственности.

Нынешняя, традиционная для россий3
ских литературоведов осенняя конферен3
ция соберет участников из Германии,
Франции, Казахстана, Украины, Китая, а
также более чем из 10 городов Россий3
ской Федерации (Москвы, Санкт3Петер3
бурга, Воронежа, Йошкар3Олы, Волгогра3
да, Петрозаводска, Томска, Вологды, Орла
и т. д.).  В заявленных на конференцию
работах широко представлены исследо3
вания, посвященные идейно3художествен3
ным исканиям и поэтике И.С. Тургенева,
Н.С. Лескова, Л.Н. Андреева, Б.К. Зайце3
ва, И.А. Бунина, М.М. Пришвина и других
писателей3орловцев. Ряд докладов будет
посвящен анализу научной деятельности
К.Д. Муратовой.

Начнется работа конференции в Орле
— на филологическом факультете ОГУ и в
музее И.С. Тургенева, а заключительное
заседание состоится на родине ученого в
Болхове — в педагогическом колледже.

Мы желаем всем участникам научного
форума творческих успехов!

М. АНТОНОВА.
Заведующая кафедрой истории

русской литературы
XI — XIX веков ОГУ.

Не новость: региональные бюджеты сильно напоминают пестрые одеяла. Но не
потому, что такие красивые. Напротив, убогие. Заплаты ведь не красят.
Сегодня процесс формирования бюджета проходит в чрезвычайно острой
полемике. Налоговые отчисления с каждым годом все больше и больше
распределяются в пользу Федерального центра. Добавьте к этому значительные
суммы, утекающие сквозь искусно проделанные в системе бюджетных и
межбюджетных отношений щели, и картина финансовых проблем субъектов РФ
предстанет во всей своей красе. Согласитесь, непорядок. Думается, многие из
особенно напряженных моментов поможет снять прошедшее в минувший
понедельник в Орле совместное совещание руководителей законодательной
(представительной) власти и контрольно�счетных органов субъектов РФ, входящих
в ЦФО.  «Необходимо определить роль высших органов финансового контроля в
управлении нашими финансами, — обозначил цель совещания председатель
Счетной палаты РФ С.В. Степашин. — Мы все время ищем оптимальные схемы,
как навести в стране порядок. Так вот начинать надо с наведения порядка
в финансовой сфере России. Государственные средства должны
идти только по назначению — куда нужно и сколько нужно».

Чтобы финансы
не пели романсы

ГЛАСНОСТЬ, ОТКРЫТОСТЬ,
ПРОЗРАЧНОСТЬ

Сегодня как никогда важна роль органов
внешнего финансового контроля. Они давно уже
во всем мире являются инструментом демок3
ратического правового государства, способ3
ствуют укреплению доверия народа к органам
власти. Контрольно3счетные органы действу3
ют сейчас в 87 субъектах РФ, а муниципальные
— в 70 муниципальных образованиях. Главная
особенность внешнего государственного фи3
нансового контроля как раз и состоит в том, что
он ни структурно, ни функционально не зави3

сит от исполнительной власти, поэтому имеет
все возможности объективно оценивать её
действия. Гласность, открытость и прозрач3
ность деятельности органов внешнего государ3
ственного финансового контроля способству3
ют укреплению доверия народа к действиям
госвласти. И там, где власть, законодатели дей3
ствительно озабочены, чтобы в их регионах эф3
фективно осуществлялся такой контроль, со3
кращается число правонарушений в бюджет3
ной сфере, повышается эффективность ис3
пользования бюджетных средств.

(Окончание на 2�й стр.).

Достичь таких результатов уда3
лось благодаря вводу в севооборот
залежных земель и агротехничес3
ким мероприятиям, что было под3
креплено достаточным финансиро3
ванием. С начала работы в аграр3
ные хозяйства вложено более 600
млн. рублей.

Агрофирмы «Сет3Орел3инвес3
та» (Тимирязевское, Покровское и
Тургеневское в Покровском райо3
не) в срок завершили уборку зер3
новых и зернобобовых культур,
провели сев озимых и начали убор3
ку сахарной свеклы. Как отметил
главный агроном компании Виктор
Титов: «Уборка велась организо3
ванно специально созданными от3
рядами и звеньями, в состав ко3
торых входило свыше 100 комбай3
нов. Это вопреки сложным погод3
ным условиям позволило без по3
терь убрать урожай».

Одновременно с уборкой зерно3
вых в агрофирмах был проведен сев
озимых культур. Площадь посевов
урожая 2005 года увеличилась на 270
га и составила 14 430 га. Озимые
посеяны в оптимальные сроки кон3
диционными протравленными семе3
нами по лучшим предшественникам
(пары, зернобобовые культуры).

Втрое больше прошлогоднего

Вчера на базе Орловского
государственного

университета  начал работу
симпозиум по аграрной

истории Восточной Европы
на тему: «Динамика и темпы
аграрного развития России:

инфраструктура и рынок».

Его организаторами высту3
пили Институт российской исто3
рии РАН, Московский государ3
ственный университет им. Ломо3
носова, ОГУ, администрация Ор3
ловской области.

Перед началом работы сес3
сии губернатор Орловской об3
ласти Е. С. Строев принял груп3
пу видных российских ученых во
главе с председателем оргкоми3
тета симпозиума, академиком
РАН, заведующим кафедрой ис3
точниковедения и историогра3
фии исторического факультета
МГУ им. Ломоносова Л. В. Ми3
ловым. В ходе встречи состоял3
ся обмен мнениями о современ3
ном состоянии и путях развития
российской исторической науки,
ее роли в формировании стра3
тегии устойчивого развития эко3
номики, и в частности аграрно3
го комплекса страны.

Открывая симпозиум, к его
участникам обратился губерна3

тор области Е. С. Строев, кото3
рый не только  подробно оста3
новился на истории аграрного
развития Орловщины, но и по3
делился опытом работы нашего
региона в сельскохозяйствен3
ной отрасли.  По его словам, в
годы реформ определяющей
линией развития АПК стало со3
здание агрофирм и крупных
холдингов, развитие фермерс3
кого движения, привлечение
инвестиций.

 — Почти во всех районах об3
ласти работают инвесторы, —
сказал губернатор. — Мы ис3
пользуем новые, ресурсосбере3
гающие технологии, позволяю3
щие получать качественную, эко3
логически чистую продукцию.
Крестьянин заинтересован в ре3
зультатах своего труда и вовсе

не стремится продать по дешев3
ке землю3кормилицу.

«Опыт аграрной истории Во3
сточной Европы приобретает
особое значение на современ3
ном этапе развития  нашего го3
сударства, — подчеркнул
Е. С. Строев, — в частности, в
выборе модели реформирова3
ния сельскохозяйственного ком3
плекса России».

Программа симпозиума рас3
считана на четыре дня.  В пер3
вые три участникам будут  пред3
ставлены основные доклады по
истории развития аграрных от3
ношений, одновременно будут
работать тематические секции.
В пятницу состоится итоговое
заседание.

Наталья ЗАРУБИНА.

Историки — о земле российской

«Привокзальную площадь в поселке Покровское теперь
не узнать», — обычно это первая фраза, которую произ3
носят люди, которые не были здесь несколько последних
лет. Вместо полутора десятка ларьков, прилепившихся друг
к другу, аккуратные современные магазины. Недалеко, на
месте бывшей огромной лужи, ровная площадка рынка,
на которой достраивается частное кафе.
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Со второй декады сентября нача3
та уборка сахарной свеклы, которая
занимает 2 282 га. Завершается  под3
готовка почвы под сев сахарной свек3
лы следующего года на новых участ3
ках, выбранных на основании агрохи3
мического обследования, проведен3
ного центром  химизации и сельско3
хозяйственной радиологии «Верхов3
ский». Площадь посевов увеличится
до 2 324 га. Уже полностью завезены
и внесены почти на всех площадях
фосфорно3калийные удобрения под
эту культуру. Уборку свеклы планиру3
ется завершить к концу октября.

До конца сентября «СЕТ3Орел3
инвест» завершит уборку урожая
подсолнечника — более 800 га.

«СЕТ3Орел3инвест» приступил к
управлению агрофирмами в Покров3
ском районе в мае 2003 года. Под
управлением этой компании поми3
мо аграрных  находятся и промыш3
ленные проекты по производству
стройматериалов — керамического
кирпича в Нарышкино, блоков из
ячеистого бетона в Орле. «СЕТ3
Орел3инвест» является одним из
ключевых предприятий многопро3
фильной компании «СЕТ3Холдинг»,
которая реализует проекты в различ3
ных регионах страны.

Первый собственный урожай агрофирм «СЕТ�Орел�инвеста»
оказался в три  раза больше прошлогоднего, урожайность
увеличилась почти в 1,5 раза. Всего намолочено 63,5 тыс. тонн
зерна, из них  36,5 тыс. тонн сдано на хранение, остальное
находится на складах агрофирм. В соответствии с планом
засыпано на хранение 4,7 тыс. тонн семян и 3,5 тыс. тонн
фуража. Валовой сбор зернобобовых составил 5,4 тыс. тонн.
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